

Monastère des Clarisses  
7 rue de la Demi-Lune – 61000 Alençon  
[amis.sainteclair.alencon@gmail.com](mailto:amis.sainteclair.alencon@gmail.com)  
**Attention ! nouvelles coordonnées au verso**

Alençon, novembre 2022

**« Décharge ton fardeau sur le Seigneur, Il prendra soin de toi. » Ps 54, 23**

Chers Frères, Sœurs, Parents et Amis,

Entre deux cartons, nous venons vous partager l'essentiel de ce que fut cette année particulière de préparation à la fermeture de notre monastère.

Le grand événement communautaire fut bien sûr le départ de nos sœurs Hélène et Monique pour leurs futurs lieux de vie en janvier. Hélène a bien pris ses marques au Monastère de Tours grâce à son abandon confiant au Seigneur et sait y faire apprécier sa douceur. Monique, elle, a trouvé du sens à poursuivre sa présence (et par elle, la nôtre) dans le diocèse de Séez en apportant son écoute, sa prière et son enthousiasme aux autres résidents de la maison de retraite qu'elle a rejointe. Nous avons eu la joie de nous retrouver toutes les cinq bien entourées de frères, de sœurs, de nos familles et amis, de prêtres et de diocésains, le 18 juillet pour une belle journée d'action de grâce et le partage d'un verre de l'amitié dans le jardin de la communauté ouvert « au public » pour cette grande occasion. Nous avons pu effectuer des visites fraternelles au Monastère de Tours et accueillir Monique dans le nôtre le temps d'une journée ou d'un après-midi festifs.

De notre côté, en début d'année, nous sommes allées passer un mois chacune dans le monastère qu'elle envisageait de rejoindre. Depuis, plusieurs occasions ont permis à des sœurs de nos futures communautés de découvrir notre monastère et notre petite communauté et à nous, de découvrir ou redécouvrir les communautés et monastères que chacune se prépare à rejoindre. Comme nous l'avait demandé Sr Marie-Lumière, notre abbesse (du monastère de Nantes, auquel notre monastère est affilié) nous avons donc commencé par nous occuper des sœurs. Mais il était temps aussi de s'atteler à libérer les lieux et trouver à chaque chose sa nouvelle destination. Heureusement les aides ne manquent pas pour mener à bien cette tâche ! A commencer par celle du Seigneur et de ses saints et tout particulièrement de St Joseph. Une partie de notre mobilier, des œuvres d'art et objets religieux ainsi que du matériel divers a pu rejoindre nos futurs monastères, d'autres communautés religieuses et même une nouvelle fondation de moines bénédictins (un beau relais entre nos deux communautés !). L'organisation d'un « vide-monastère » dans nos locaux, en septembre, a également permis à un bon nombre d'objets de trouver une seconde vie. La destination de nos archives s'est aussi éclairée peu à peu. Amis, professionnels, services diocésains, municipaux, départementaux, ... chacun nous apporte ses compétences variées et complémentaires et si cela est un travail conséquent c'est aussi l'occasion de belles rencontres et de beaux échanges. Un grand MERCI à chacun, sans oublier tous ceux qui nous accompagnent de leur amitié et leur prière si précieuses.

Si le quotidien est en bonne partie rythmé par les tris, emballages, chargements, démarches ... nécessaires pour vider et fermer le monastère, il y reste une bonne place pour partager « les joies et les peines, les angoisses et les espoirs des hommes-de ce temps ... ».

Côté peine, plusieurs départs parmi nos proches et amis : Anny, la maman d'Anne-Chantal, le grand-père et une tante d'Anne-Laure, Irène, une cousine de Monique et Pierre Dumur tous deux fidèles amis du monastère, le père Mehdi, pour ne citer que les plus proches. Et le récent rapport de la Commission Indépendante sur les Abus Sexuels dans l'Eglise, que nous essayons de prendre le temps de recevoir avec la gravité et l'engagement qui s'imposent.

Côté joie : l'accueil de notre nouvel évêque, Mgr Bruno Feillet, le 19 septembre. Nous n'oublions pas toutes les intentions confiées, tantôt douloureuses, tantôt heureuses que nous portons bien volontiers dans notre prière. Si les journées sont parfois bousculées et chargées, la prière reste notre première mission. Notre seul regret est de ne pouvoir répondre à tous vos courriers et appels ! Nous nous en excusons, soyez sûrs que pour autant, nous les lisons et écoutons avec attention.

Il nous reste à vous partager les perspectives à venir. Nous pensons quitter définitivement Alençon durant la deuxième quinzaine de février 2022. Avant de rejoindre les communautés qui nous accueillent pour poursuivre notre vie de Clarisses, nous prendrons chacune, sous des formes variées, un mois de repos ou ressourcement.

En ce qui concerne l'avenir de nos bâtiments, le diocèse de Séez mène un travail de réflexion sur un possible projet pour ce site. Projet qui souhaite s'inscrire dans une certaine continuité en conservant la dimension spirituelle et franciscaine du lieu et en gardant mémoire de ce qui s'y est vécu pour les Clarisses.

Vous le voyez, vraiment le Seigneur est bon et nous avons de quoi rendre grâce ! Ce temps est déjà marqué de la grâce pascale : dans ce temps de « mort », il y a beaucoup de vie. C'est aussi à chacun de vous, ami proche ou correspondant occasionnel, que nous connaissons votre visage, votre voix ou simplement votre écriture, qui depuis de longues années ou plus récemment êtes à nos côtés, que nous voulons dire un sincère et profond « Merci » pour ce chemin partagé.

Bien Fraternellement,

Vos sœurs Clarisses d'Alençon,

Srs Anne-Chantal, Marthe-Véronique et Anne-Laure avec Monique et Hélène.

**Voici nos nouvelles adresses si vous souhaitez garder le contact et nous confier vos intentions :**

Sr Monique (ROUZEAU)  
RESIDENCE KORIAN- LE DIAMANT  
34 RUE DU COTEAU DE LA BRIANTE  
61000 ALENÇON

Sr Marthe-Véronique  
(à partir de mars 2022)  
Monastère Ste Claire  
29 AVENUE DE LA LIBERATION  
42 600 MONTBRISON



Sr Anne-Laure  
(à partir de mars 2022)  
Monastère Ste Claire  
20 RUE MOLAC  
44000 NANTES

Sr Hélène et Sr Anne-Chantal (à partir de mars 2022)  
Monastère Ste Claire  
24 bis RUE DU PAS NOTRE DAME  
37100 TOURS

**Si vous souhaitez continuer à nous soutenir ...**

L'Association des Amis du Monastère Ste Claire à Alençon sera dissoute dans le courant de l'année 2022. Vos dons qui nous sont déjà parvenus seront traités comme à l'accoutumée. Dès à présent, grâce à la Fondation des Monastères, vous pouvez si vous le souhaitez, soutenir par vos dons les communautés qui nous accueillent (Clarisses de Montbrison, Nantes ou Tours). Voir le lien suivant : <https://don.fondationdesmonasteres.org/soutenir>, puis cocher la case : « je préfère consacrer mon don à une communauté monastique » et indiquer votre choix de monastère ; ou adresser votre chèque libellé à l'ordre de la Fondation des Monastères, par courrier postal adressé au 14 rue Brunel 75 017 Paris en indiquant le monastère que vous souhaitez soutenir en priorité.



La Fondation des Monastères, fondation reconnue d'utilité publique 14 rue Brunel 75017 PARIS – 01 45 31 02 02 [www.fondationdesmonasteres.org](http://www.fondationdesmonasteres.org), est habilitée à recevoir les dons, déductibles fiscalement, pour son œuvre de soutien charitable aux membres des communautés religieuses et monastiques de toutes confessions chrétiennes. 5% du montant de votre don sera versé au fonds de solidarité de la Fondation des Monastères, pour aider d'autres communautés. La Fondation des Monastères délivre systématiquement un reçu fiscal

*Les informations recueillies à l'occasion de votre don sont à l'usage exclusif de la Fondation des Monastères et le cas échéant de la communauté d'affectation, pour vous adresser votre reçu fiscal ou des informations personnalisées. La Fondation des Monastères s'engage à ne jamais louer, échanger ou céder ces informations qui ne seront conservées que pendant la durée nécessaire au traitement. Conformément à la loi « Informatique et libertés » et à la réglementation européenne, vous disposez d'un droit d'accès, de rectification et d'opposition aux informations vous concernant, en nous contactant : Fondation des Monastères, 14 rue Brunel, 75017 Paris – [fdm@fondationdesmonasteres.org](mailto:fdm@fondationdesmonasteres.org)*

Conformément à la loi relative à la protection des données, si vous souhaitez que vos coordonnées ne figurent plus dans notre fichier d'adresses, veuillez nous le signaler par courrier. Merci